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Вера Петрашкова 

Мои августовские “выходки”. 

Новосибирск, 2024 г. 
 Ни одно из значений слова “выходка” не подходит к тому, о чем я решила рассказывать в 

августовском отчете. 

 Конечно, я не совершала поступков, противоречащих общепринятым правилам поведения. 

 Не выделывала я никаких особых танцевальных движений. 

 И, конечно, не обрабатывала ситец начисто, в отрубях и в мыле. 

 Я решила наверстывать то, что запустила в этом году – стала гулять по Новосибирску и 

рассматривать то новое, что появилось в городе, но прошло мимо меня. 

 Решила в этот раз замешать в кучу и городские новости, и впечатления, полученные за 

последний официальный летний месяц – август, тем более что месяц был все-таки теплым и 

приятным. 

 Начать я решила с прогулки по Академгородку, а точнее, по улице Пирогова. Во-первых, было 

обидно (или завидно) – однокурсники, приезжавшие на встречу из разных городов, включая 

заграничные Сиэтл и Карлсруэ, топтались и разглядывали преобразившуюся Пироговку, а я так и не 

удосужилась это сделать. Во-вторых, глава правительства Михаил Мишустин недавно осматривал 

новые постройки студгородка, а значит, еще свежо все благоустройство – надо осматривать. 

 
 Новый корпус НГУ с библиотекой и поточными аудиториями я сначала увидела, долго 

вчитываясь в надпись над входом, уже потом прочитала новость о том, что 

корпус, относящийся ко второй очереди кампуса НГУ, принимает законченный вид. Над 

главным входом установили современную вывеску в стиле хай-тек. Все элементы изготовили 

за неделю, на монтаж ушло два дня (https://nsknews.info/materials/novyy-kampus-ngu-obzavyelsya-

vyveskoy-s-zerkalnym-logotipom/). 

 Вчитываясь в текст, я уже стала подозревать, что у меня резко ухудшилось зрение. Буквы 

расплывались, так как они прикреплены не прямо к стене, а при помощи специальных насадок. 

Потому дают тень, и надпись двоится. Но из прочитанной позднее статьи узнала об уникальности 

сооруженной вывески. 

Буквы сделаны из ПВХ, а зеркальный логотип “N*” – из шлифованной нержавеющей стали. 

Общий вес конструкции составляет 130 килограммов, при этом фирменный знак тяжелее надписи 

почти в два раза. Его поверхность передает настроение неба Академгородка, меняя цвет 

в зависимости от метеоусловий и времени суток. 

В ясную погоду логотип должен становиться небесно-голубым, в пасмурную – серебристо-

стальным, а вечером в нем должен отражаться закат. 

 Особой голубизны в логотипе я не наблюдала.  

https://nsknews.info/materials/novyy-kampus-ngu-obzavyelsya-vyveskoy-s-zerkalnym-logotipom/
https://nsknews.info/materials/novyy-kampus-ngu-obzavyelsya-vyveskoy-s-zerkalnym-logotipom/
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 Корпус с поточными аудиториями соединят переходом с учебным корпусом №1 (этот тот, что 

с башенками и куполами). 

 Конечно, забрела я и на территорию новых учебного и досугового корпусов СУНЦ, то есть, 

конечно, ФМШ (левая нижняя картинка). Вот только не поняла, какой такой павильон строится рядом 

с учебным корпусом на Пирогова (правая нижняя картинка). Очень он напоминает киоск “Овощи-

фрукты”. Вот только я не припомню, чтобы на Пирогова была какая-нибудь торговля. 

 
 Что такое КАМПУС МИРОВОГО УРОВНЯ, я так и не поняла. Но некоторые разъяснения 

обнаружила после прогулки в статье, которую нашла на сайте https://atas.info. 

 

Снаружи здание не выглядит ка-

ким-то уникальным. Но, судя по 

картинкам в статье, внутри оно 

внушительно пустое. Освещается 

через крышу, которую, не знаю 

кто будет чистить от снега. А 

дождевую воду, которую будут 

собирать с площадок первого и 

второго этажей корпуса, направят 

в уже смонтированную канализа-

ционно-насосную станцию, 

 Благоустройство вокруг 

корпуса практически уже завер-

шено. Отделочные работы внутри 

корпуса планируется завершить к 

концу сентября.  

https://atas.info/
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Кампус мирового уровня НГУ – один из главных (приоритетных) проектов Новосибирской 

области. Его реализация осуществляется в рамках федерального программы “Создание сети 

современных кампусов”, входящей в национальный проект “Наука и университеты”. Проект одобрен 

Председателем Правительства РФ Михаилом Мишустиным и поддерживается Министерством науки 

и высшего образования РФ. Строительство профинансировано из средств Федеральной адресной 

инвестиционной программы, а также за счет благотворительных средств. Общая стоимость 

строительства (в ценах 2021 года) составляет более 11 миллиардов рублей (https://atas.info/news/2024-

07-27/kak-vyglyadit-kampus-mirovogo-urovnya-ngu-v-novosibirske-izuchaem-foto-5150237). 

В этот проект входит и строительство учебного и досугового корпусов СУНЦ НГУ, которые 

показывали во всей красе Мишустину. А в начале июля, во время нашей встречи однокурсников 

желающие сходили на экскурсию в новый учебный корпус ФМШ. Я, к сожалению, туда не попала. 

Но выпросила фотографии у подруги. Надеюсь, она не будет возражать против того, что я их 

обнародовала. Масштабы меня впечатлили.  

 
  Как я поняла из пересказов, решено усилить акценты в обучении на химию и биологию. 

Потому оснастка этих отраслей сейчас в приоритете. Осуществляется обустройство учебного корпуса  

 
за счет спонсорских фондов. Финансировал строительство Фонд развития социальных проектов 

“Перспектива”, который аккумулировал средства выпускников НГУ, возглавляющих сегодня 

крупные успешные компании.  

Учебный корпус рассчитан на одновременное обучение 625 учащихся. 

 
и кривенькими велосипедами “веселятся” на крыльце нынешнего общежития ФМШ (фымышата). Но 

оказалось, что два построенные общежития предназначены для студентов университета – оно и 

В досуговом центре будет трансформируемый 

актовый зал, кафетерий, собственный планетарий, 

а также спортивные залы нескольких типов. Здесь 

разместят музей физматшколы, класс искусств, 

будет оборудована медиатека. Кроме того, уютные 

рекреации обустроят для проведения досуга учеников. 

 Еще Михаилу Мишустину показывали два 

новых общежития. Я ошибочно решила, что это 

общежития ФМШ, потому озаботилась судьбой 

скульптурных мышат, которые с подзорными трубами 

https://atas.info/news/2024-07-27/kak-vyglyadit-kampus-mirovogo-urovnya-ngu-v-novosibirske-izuchaem-foto-5150237
https://atas.info/news/2024-07-27/kak-vyglyadit-kampus-mirovogo-urovnya-ngu-v-novosibirske-izuchaem-foto-5150237
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понятно, ТРОЙКУ снесли, набор в НГУ собираются увеличивать, жить студентам где-то нужно. 

Думаю, что полученные строения будут оснащены по высшему разряду. Студентам не придется 

оснащать свой быт тазиками и веревками для сушки белья, электроудлиннителями и раскладушками. 

Вот только отделка зданий мне показалась темноватой (нижние картинки). 

 
В найденной мной статье под фотографией общежития №4 написано, что  

параллельно со строительством кампуса было отремонтировано одно из старых 

общежитий университета на улице Пирогова. Сейчас идет разработка проектно-сметной 

документации на капитальный ремонт еще четырех общежитий. 

Я, гуляя по Пироговке, тоже сфотографировала “четверку”. Меня умилило “цветочно-

горшочное” украшение здание. Почему-то вспомнилась испанская Кордова. 

 
 Обратила я внимание и на облик “шестерки” (картинки внизу). На нашей курсовой встрече 

декану матфака Игорю Марчуку задавали вопрос про общежития. И он сказал, что во время ремонта 

общежития №6 со здания убрали все балконы. Интересно, заметила бы я этот факт сама? 
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 Не могла я и пройти мимо общежития №8 (нижние картинки). Все-таки в “восьмерке первой” 

прошли пять лет жизни. Морковную расцветку родного общежития мы активно обсуждали во время 

встречи. Ярко, но все-таки немного диковато. Надо сказать, что все однокурсники, кто оказывался 

рядом с общежитием, пытались проникнуть внутрь. Но их останавливали бдительные дежурные – 

дальше порога не пускали. Их сердца не трогали ни сюжеты их жизни в этих стенах, ни рассказы о 

праздниках, которые проходили перед крыльцом, ни масштабные воспоминания о маевках. Потому 

сердить служителей порядка и испытывать их бдительность я не стала. Сфотографировала 

“морковку” (а точнее, две “морковки”) со стороны.  

 
 Оценила я качество обновленного к приезду Мишустина тротуара (вряд ли глава 

правительства ходил по улице Пирогова пешком, но пешеходам явно повезло). Четная сторона улицы 

отдана исключительно “пешикам” (левая картинка внизу), а нечетную должны делить между собой и 

пешеходы и велосипедисты с самокатчиками (вторая слева картинка внизу). В кадр не попали 

самокатчики, которые лихо рассекали воздух телами, двигаясь по четной стороне.  

 В очередной раз я убедилась, что наши проектировщики не ищут легких путей (или их так 

учили в вузах). С какой целью был придуман и реализован газончик на остановке у больницы, я так и 

не поняла – пока от него только грязь и неудобства (вторая справа картинка внизу). О предназначении 

заасфальтированной площадки на правой нижней картинке пока можно только гадать. То ли туда 

поставят скамейку для отдыха, то ли там смогут передохнуть велосипедисты или самокатчики. Или 

там поставят крошечный павильончик для пользователей общественного транспорта.  

 
 Завершала я свою прогулку у главного корпуса. Обнаружила, что каждый раз, оказываясь у 

заднего фасада здания, ОТКРЫВАЮ для себя наличие мозаики (левая картинка на следующей 

странице). О мозаичных витражах внутри здания я, конечно, помню. А вот то, что картины есть и со 

стороны улицы, забываю тотчас, как уйду в сторону.  

 Когда я читала в июле о приезде Премьер-министра, то думала, что журналисты для “красного 

словца” сообщили о фальшфасаде на тыльной стороне главного корпуса. Нет, это не было шуткой 

или преувеличением. Стена затянута сеткой, на которой нарисованы окна (центральная и правая 

картинки на следующей странице). 
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 Под занавес еще парадные и не совсем парадные картинки главного корпуса (внизу). 

 
 И еще два фотофакта из исторической экспозиции, представленной рядом с главным 

корпусом. В первые годы существования университета абитуриенты математики, механики и физики 

сдавали иностранный язык (расписание экзаменов на левой нижней картинке). А в 1979 году НГУ 

стал базовым вузом по внедрению ЭВМ в учебный процесс (правая нижняя картинка). 

 
 

 Еще одну новость про НГУ я прочитала в августе. 

Новосибирский государственный университет приступил к производству малых 

космических аппаратов (МКА). До конца декабря планируют выпустить четыре устройства, 

сообщает ТАСС со ссылкой на ректора вуза Михаила Федорука (https://nsknews.info/materials/chetyre-

malykh-kosmicheskikh-apparata-sozdadut-v-ngu/).  

В прошлом году НГУ стал головным исполнителем программы по созданию системы 

глобального мониторинга Земли “Грифон”. На площадке передовой инженерной школы университета 

будут продумывать, собирать и испытывать МКА. В систему войдут 136 устройств. Заработать 

система должны в 2026 году. 

(продолжение следует) 
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